
 
Chers habitants de LESTERPS, 
 

Après 6 mois de mandat il a semblé opportun au conseil municipal de vous rendre compte de notre action, ce qui 

n’empêchera pas la publication du bulletin municipal en début d’année prochaine. 

Après la mise en place du conseil municipal, des commissions communales et intercommunales, voici quelques 

éléments concernant les axes prioritaires sur lesquels nous avons travaillé. 
 

1) RESTAURATION DE L’EGLISE : nombreuses réunions de la commission avec l’architecte des monuments historiques, la 

DRAC et les entreprises. Nous avons opté pour une restauration du beffroi (et non un beffroi neuf) et obtenu 

l’accord de financement de la DRAC pour le surcoût. Le beffroi est installé ainsi que les cloches, les branchements 

électriques sont en cours de finition. Les cloches vont à nouveau sonner ! Les maçonneries ont été terminées (autel, 

pavement sous le porche etc…) L’échafaudage a été démonté… 

En prévision : restauration des boiseries (sous l’autel et dans la sacristie). Reprise du dossier d’électrification (au 

SDEG) pour la mise en lumière extérieure, nouvelle sonorisation (il faudra dégager des priorités). Une fondation 

privée pour l’aide à la restauration du petit patrimoine de cette église est en cours  de création. 

(Nous travaillons également avec expert et avocat à la difficile gestion de la faillite de l’entreprise RBL et son 

règlement judiciaire). 
 

2) LES ECOLES (deux classes, 38 élèves) : les TAP (temps d’activités périscolaires) ont nécessité un gros travail de mise 

en place et de recrutement de personnels (sur les six communes du SIVOS BOREALL) ainsi qu’un surcoût non 

négligeable pour nos communes. La qualité des apprentissages donnés aux enfants a été notre priorité. Depuis la 

rentrée tout s’est bien déroulé. 

Travaux réalisés cet été aux écoles: nettoyage et peinture dans la classe CP et sous le préau, achat de nouveaux 

bureaux, chaises et rideaux intérieurs, rénovation du matériel informatique… à la Toussaint : de nouveaux stores 

extérieurs seront installés, remplacement de dalles défectueuses et travaux sur la toiture… 
 

3) PETITE SALLE MUNICIPALE (place des Tilleuls) : un projet était en cours d’élaboration. Le permis de construire avait  

été refusé en mars. Plusieurs rencontres tant à Angoulême qu’à Confolens auprès de M. VILLATTE ont permis de 

débloquer le dossier. Soucieux du respect des marchés publics un nouvel appel d’offre a été lancé pour le choix d’un 

architecte (fin septembre). Trois mois sont nécessaires pour la mise en place des différentes opérations : avant-

projet, chiffrage, consultations des entreprises, etc…  

Début des travaux janvier 2015 (afin de préserver les festivités de noël), selon prévisionnel fin des travaux mi-juin 2015. 
 

4) MAISON DU PATRIMOINE : nouveau logo, remplacement des banderoles, nouvelle signalétique, reprise sur de 

nouveaux supports des informations sur l’histoire de l’abbaye et du village. Une cérémonie en mémoire de M. 

Raymond DESSET en présence de sa famille a eu lieu début juillet et une plaque en sa mémoire posée sur la façade. 

Le groupe qui s’occupe de cette maison a été élargi réunissant élus, personnes ressources et bonnes volontés… cette 

maison doit être ouverte à tous, notamment aux enfants qui ont exposé leurs dessins cette année. Taux de 

fréquentation cet été : 1420 visiteurs. 

En projet : réflexion pour une meilleure attractivité (vidéo, interactivité, mise en réseau avec d’autres communes 

etc…). 
 

5) DOSSIER SIGNALETIQUE POUR LE BOURG : nous sommes un des rares villages qui ne dispose pas de signalétique. 

Plusieurs rencontres au CAUE à Angoulême (conseil en architecture et urbanisme) et sur place à Lesterps ont eu lieu 



avec son directeur Mr LEPKOWSKI. Ses conseils avisés ont permis d’avancer sur ce dossier. Le choix de supports en 

bois (personnalisés pour notre commune) avec plaques métalliques, qui pourront se modifier selon les besoins,  a 

été retenu. Réalisation courant 2015. (En attendant des panneaux provisoires signalent les différents commerces). 
 

6) REALISATION CET ETE D’UN NOUVEAU CHEMIN DE RANDONNEE dit « chemin des lagunes » qui a été ouvert et aménagé, ce 

chemin part du bourg (route de Brillac) et rejoint Tralbaud et « Chez Carail ». La plus grande partie des travaux a été 

réalisée par les employés municipaux (mais aussi par deux entreprises dont une basée à Lesterps). Un gué posé par 

des conseillers permet de franchir la Courrière. Ce chemin est ouvert au public. Une inauguration est prévue. 
 

7) DESENCLAVEMENT DU STADE : pour une préservation des lieux publics et des activités sportives ou festives un terrain 

constructible (route du stade) a été acheté ainsi que deux autres terrains (agricoles) permettant un accès par le 

chemin de la Joue. 
 

8) L’ACCUEIL DES ADMINISTRES ET DU PUBLIC, notamment à la mairie, est une de nos priorités. La large amplitude horaire 

facilite les démarches, avec très peu de temps d’attente. Présence du maire tous les matins (sauf réunions 

extérieures) et permanences des adjoints (déjà publiées) avec accueil du public anglo-saxon par une conseillère 

parlant couramment anglais. Une permanence se tient en plus chaque samedi matin ainsi qu’un mini-conseil pour 

informer chaque membre du conseil des activités de la semaine. Un conseil municipal s’est tenu chaque mois (soit 6 

à ce jour). 
 

9) LESTERPS EN FETE cet été, entre autres : en mai : vide-grenier de l’Adel, en juin : omelette géante et fête de la 

mécanique. En juillet : cérémonie Raymond DESSET, vernissage expo Laurent BRUNET et élèves des cours d’art 

plastique. Festival de l’accordéon. En Août : Méchoui, Nuits romanes, prélude au Festival de Confolens (Bolivie). 

Septembre : journées européennes du Patrimoine… 

Lotos, ventes club des ainés etc… 
 

10) L’ENGAGEMENT DES ELUS : une charte d’engagement a été acceptée par les conseillers municipaux : présence aux 

conseils municipaux, aux cérémonies du 8 mai, 14 juillet, 11 novembre, et visite aux administrés de leur secteur (une 

fois par an). 
 

11) INFOS DIVERSES :  

- La mise en vente de l’ancienne Poste (la commune ayant déjà plusieurs logements inoccupés et nécessitant des 

travaux). 

- La peinture et la rénovation des volets et fenêtres du presbytère sont prévues en novembre et décembre 

prochains. 

- Opération façade : pour ces travaux des aides de la Communauté des Communes et de la mairie sont proposées (se 

renseigner à la mairie). 

- Une nouvelle association est née à Lesterps : « Généalogie et Histoire » (les 2
èmes 

 mardis de chaque mois à 20H à la 

grande salle des fêtes). 

- L’utilisation des désherbants et autres pesticides étant sévèrement réglementée, vous avez peut-être l’impression 

d’un moindre entretien, ce n’est pas le cas et nous restons vigilants tout en respectant le cadre de la loi. Comme 

celle-ci l’exige, les trois employés communaux ont d’ailleurs passé et obtenu leur certificat professionnel pour 

l’utilisation de produits phytopharmaceutiques cette année. 

- Un prochain recensement dans la commune aura lieu du 15 janvier au 14 février 2015. Des agents recenseurs vous 

informeront des démarches à faire. 

- Une zone à 30km/h dans le centre bourg. 

- Les villages ne sont pas oubliés : entretien des bas-côtés, des chemins, une nouvelle signalétique sera mise en place 

après celle du bourg. L’étude d’un PLU(i) est en cours (plan local d’urbanisme intercommunal intégrant l’ensemble 

du territoire communal). Réfection  du petit patrimoine (fontaines, lavoirs etc…). Plusieurs interventions ont été 

faites par les agents communaux pour poser des drains et éviter certaines inondations. 
 

12) VOS ELUS ET LES INSTANCES INTERCOMMUNALES : le maire et la première adjointe sont délégués communautaires (CDC 

de Confolens), ainsi que délégués élus au Pays de Charente Limousine.  D’autres élus vous représentent dans les 

instances intercommunales : SIVOS (scolaire), Syndicat d’eau, Syndicat d’électrification, Syndicat de Bassin des 

rivières, etc… une liste exhaustive figurera dans le prochain bulletin municipal. 
 

Nous vous informerons régulièrement des réalisations faites et à venir. Nous restons ouverts à vos suggestions… 
 

Avec nos sentiments cordiaux et dévoués. 

L’équipe municipale 


